



Presidencia de la República

Fecha: 15 de mayo de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, realiza punto de prensa tras votar en elecciones de convencionales constituyentes, gobernadores regionales, alcaldes y concejales.

Presidente Piñera: Muy buenos días, estamos a su entera disposición.

Pregunta: Presidente, buenos días, Presidente, acá Silvia Córdoba de Mega, ya había hablado de mínimos comunes, ahora entrar de lleno al tema de las elecciones, hablar un poco sobre este proceso, cuánto es lo que esperan ustedes de participación para esta jornada, también las medidas sanitarias, cómo está trabajando el Gobierno para conocer este detalle.

Presidente Piñera: Bueno, estas elecciones son muy importantes, todas las elecciones son importantes, pero ésta es especialmente importante porque además de elegir a los alcaldes y a los concejales, vamos a elegir a los gobernadores por primera vez en nuestra historia y vamos a elegir a los miembros de la Convención Constituyente que va a tener la responsabilidad de acordar y proponer, porque va a tener que ser plebiscitada, una nueva Constitución para Chile.

Eso va a marcar los caminos de nuestro país por las próximas décadas y por eso quiero hacer un llamado a todos mis compatriotas a venir a votar. Votar es voluntario de acuerdo a la ley, pero yo siento que es una obligación como un imperativo moral.

Y por eso hoy día y mañana se va a acallar, no se va escuchar la voz de los candidatos, de los diputados, los senadores ni del Presidente, se va escuchar la voz de la gente y eso es lo más hermoso de la



democracia. Y yo espero señor, señora, joven que su voz también sea escuchada.

Por eso, venga a votar. Hemos tomado todas las precauciones para que sean elecciones democráticas, participativas, pacíficas y seguras y por eso venga votar y haga un aporte al futuro de Chile.

Pregunta: Presidente, buenos días, Marian Basso de Televisión Nacional. Preguntarle, dado el complejo momento político y también en la aprobación de cómo se lleva el Gobierno, ¿en qué escenario se pone La Moneda frente a un eventual mal resultado en estas elecciones? Pérdida de alcaldías emblemáticas, también no alcanzar el tercio en la Convención Constitucional, ¿en qué pie quedaría el Gobierno y también La Moneda de resultar así en estas elecciones?

Presidente Piñera: Bueno, en la vida el hombre propone y Dios dispone, en las elecciones los candidatos proponen y la gente dispone. Pero yo tengo mucha confianza en que la gente va a tomar buenas decisiones, nosotros esperamos un buen resultado para el país y un buen resultado para Chile Vamos, que podamos elegir la mayor cantidad posible de constituyentes, que elijamos buenos alcaldes y concejales, y también que los gobernadores sean gobernadores que estén al servicio de la gente.

Eso es lo que yo considero un éxito y si además votan más de 7 millones de personas, entonces yo voy a estar y los chilenos tenemos que estar muy contentos.

Pregunta: ¿Cómo está Presidente? Buenos días, Karina Zúñiga periodista de Tele Trece. Quería preguntarle por el proceso de la votación, lo vimos ahí con algunos problemitas por el tema de doblar el voto, ¿qué pasó? y alguna recomendación también para los chilenos que próximamente van a ir a votar con este voto tan grande.

Presidente Piñera: Bueno, nunca me había tocado dar con cuatro votos y con votos tan grandes, así que es una experiencia nueva, pero



la regla es simple: doblar de izquierda a derecha y después de abajo hacia arriba y eso va a facilitar el proceso.

Pero al margen de que esta votación va a tomar un poco más de tiempo, yo le pido a cada compatriota tómesese su tiempo, porque su voz es importante y si escuchamos la voz de todos los chilenos, se va a dar aquello de vox populi, vox Dei, la voz de la gente, cuando votamos todos los chilenos siempre ha sido una voz sabia, una voz que nos ha conducido por buenos caminos.

Pregunta: Buenos días, Presidente ¿Cómo está? Habla Francisco Artal, reportero de Artal News, una plataforma digital independiente.

Sin lugar a dudas, éste es un momento histórico para nuestro país. Por lo mismo, le quiero preguntar ¿cuál es el rol que debería jugar el Estado con una Nueva Constitución?

Presidente Piñera: No solamente el Estado, todos los chilenos tenemos una responsabilidad y un compromiso con la Nueva Constitución.

¿Qué queremos de la Nueva Constitución? Digamos las cosas como son: desde el año 1980, más de 40 años, los chilenos estamos discutiendo y confrontándonos por la Constitución.

Las Constituciones en los países sabios son el gran marco de unidad, de estabilidad, de proyección hacia el futuro que recoge las tradiciones republicanas y los valores de las sociedades y dan un marco para enfrentar los problemas, los desafíos y las oportunidades del futuro.

Por eso, yo espero que tengamos una Constitución que recoja el alma de nuestro país, que nos una como chilenos y que nos permita transitar por los caminos del futuro en un marco de seguridad y de estabilidad para poder alcanzar las metas que todos queremos, un país más libre, un país más justo, un país más solidario, un país más humano y un país en que haya más amistad cívica entre los ciudadanos.



Pregunta: Buenos días, Karina Álvarez de Chilevisión y CNN Chile.

Quería preguntarle, ¿qué le parecen las declaraciones de la presidenta del Senado, Yasna Provoste, que consideró que era un portazo la propuesta del Gobierno a los mínimos comunes después de todas las negociaciones que se han hecho entre ambos sectores?

Presidente Piñera: Hace un poco más de dos semanas, cuando el clima político era de mucha confrontación, descalificación, que no es lo que los chilenos quieren, esperan ni merecen de sus políticos, yo llamé a la presidenta del Senado y al presidente de la Cámara de Diputados y los invité a venir a La Moneda a dialogar.

Agradezco y aprecio que ellos vinieron con una actitud positiva y buscamos caminos de acuerdos en cuatro grandes temas. Primero, mejorar, fortalecer y ampliar la Red de Protección Social. Y, por eso, nuestro Gobierno ha expresado su voluntad de ampliar la Red de Protección Social y el Ingreso Familiar de Emergencia para que sea un Ingreso Familiar de Emergencia Universal.

¿Qué significa eso? que llegue al 100% de las familias del Registro Social de Hogares y en eso estamos todos de acuerdo y me alegro que haya acuerdos porque acuerdos es lo propio de la democracia. Los que descalifican todo acuerdo, como si fuera una cocina, no entienden lo que es la democracia.

Segundo, nuestro Gobierno quiere mejorar los beneficios del Ingreso Familiar de Emergencia Universal. Y, por eso, vamos a aumentar los montos para que les lleguen más recursos a las familias chilenas que tanto lo necesitan. En eso también estamos de acuerdo.

Tercero, queremos apoyar más y mejor a las Pymes para que puedan sobrevivir a estos tiempos de adversidad y para que puedan volver a crecer, a expandirse, a buscar nuevos mercados.

Cuarto, necesitamos inyectarle más recursos a la Salud para poder combatir la pandemia del coronavirus que es muy cara porque requiere



hospitales, requiere personal, requiere vacunas, requiere muchos recursos y eso es parte del acuerdo.

Y, finalmente, y muy importante, también queremos que nos hagamos cargo de la pandemia que viene después del COVID-19 que son todas las atenciones médicas que hemos debido postergar. Hay más de 2,4 millones de atenciones médicas, operaciones de cadera, de atención de especialistas, oftalmología que no se han podido hacer. Y queremos un fondo especial para acelerar esos servicios y atenciones médicas y poder acortar las listas de espera.

Y todo esto hay que hacerlo y esto es muy importante que lo entendamos, nada sería más fácil para este Presidente que decirle que sí a todo, pero todos sabemos que cuando se actúa en forma irreflexiva, irresponsable logramos cosechar sólo dolores, amarguras y divisiones.

Por eso, yo les pido a todos los que estamos participando en esto, mucha sensibilidad para atender las necesidades de la gente, pero mucha responsabilidad en las soluciones que ponemos arriba de la mesa.

Muchas gracias.